

かしわなほっとぷれす

柏町密着系まるごとエンターテインメントマガジン

題字デザイン: 馬島安代

■編集・発行 かしわなほっとぷれす編集委員会

第22号

内容

- P1. かしわなトピックス
- P2. かしわなインフォメーション
かしわなアーケード
かしわなNEWS
- P3. 柏なヒストリー
- P4. かしわなひとひと
かしわなチャレンジ!
編集後記



めざせてっぺん! かしわな音楽隊!

志木中学校吹奏楽部

- か そくのような
- し あわせいっぱい
- わ くわくする
- な かまのいる町



志木中学校吹奏楽部は、部員総勢33名で構成され、県内でも有数の強豪校です。今年度の吹奏楽コンクールでは、西村朗作曲の「秘儀Ⅱ〜7声部の管楽オーケストラ」と4人の打楽器奏者のための「」を演奏し、南部支部、埼玉県、西関東の予選を全て金賞及び代表で勝ち抜け、決勝の東日本学校吹奏楽大会では、栄えある金賞を受賞するという快挙を成し遂げました。

また、全日本アンサンブルコンテストにおいては、打楽器八重奏、管楽八重奏の2チームともに南部地区予選を順当に勝ち進み、これからの県大会、西関東大会、全国大会での活躍が期待されています。

顧問の齋藤正子先生は、「今の吹奏楽部は各個人が高いモチベーションをもって練習を重ねているので、私はアンサンブルとして、どうまとめていくのかだけなんです」と謙遜します。部長の3年生の浅野さんは、「個性が強い部員の技量を活かすことができる楽曲を演奏することができて、いい経験ができました。高校生になっても吹奏楽を続けたいです」と今後の意欲を語るとともに「技術・チームワークともにとても良くまとまっているので、この調子で続けていって欲しい」と後輩たちへの激励も飛ばします。この日の練習風景も、全員真剣ながらも楽しそうで、お互いに切磋琢磨している様子も伺え、数々の金賞を獲得してきただけのことはあるなど感心しました。

市内では、3月25日(土)の志木さくらフェスタで演奏するほか、26日(日)には、志木市民会館パルシテイで定期演奏会を開催する予定です。皆さんにもぜひ、その実力をご堪能いただければと思います。

力強くも繊細な響きを、柳瀬川のせせらぎにのせて、大きく飛躍し続ける志木中学校吹奏楽部を、かしわなほっとぷれすは応援しています。

かしわなトピックス

●次号予告 (次号は令和5年3月発行の予定です。)

- ・かしわなチャレンジ
- ・かしわなNEWS
- ・春夏のイベント紹介
- ・かしわなインフォメーション
- ・かしわなセーフティ
- ほか どうぞお楽しみに!

- E-mail shikikashiwacho@gmail.com
- Facebook <https://www.facebook.com/kashiwanahp>
- YouTube <https://www.youtube.com/channel/UClpVwlKcM4so976COaRX-Hw>
- Tel&Fax 048(234)9487

「かしわなほっとぷれす」へのご意見・ご感想をお寄せください。上記アドレスまたは、しきーずステーション(柏町3-3-31-106)でお待ちしております。

LPガス・各種ガス器具
リフォームの事なら
何でもご相談下さい!



志木市柏町5-13-40
☎048(471)3585

謹賀新年
柏町商店会

阪本宝文堂 サンレモン柏町店
三枝ストア・マルケイ精肉店
高橋タバコ店・エミ美容室
越川屋・サンレモン柏第2店
関野酒店

河童伝説の残る

真言宗智山派

地王山地蔵院

寶幢寺

志木市柏町1-10-22
☎(471)0064

家内安全・商売繁栄
交通安全・心願成就

初詣は地元 館氷川神社

志木市柏町3-6-19

謹賀新年！ 初春のイベントをご紹介します！！

かしわなインフォメーション

いろいろあった令和4年も大詰め。気持ちも新たに柏町で楽しんでみませんか！

寶幢寺 除夜の鐘

一年の締めくくりに、除夜の鐘を突いてみませんか。
 ■整理券配布 12月31日(土) 午後10時30分
 ■第1鐘は、午後11時45分(護摩木札お焚き上げもあり)



館氷川神社 元旦祭

新年の祈願を氷川神社でしてみませんか。
 ■日時 令和5年1月1日(日) 午前0時～3日(火)午後5時
 ■初詣 二百祈禱、達磨販売など



※年末年始、お寺や神社では密になる事が予想されます。①マスクを着用する②時期をずらす③距離を保つ④混雑を避ける⑤人数を調整する⑥の5つを守ってお参りしましょう。

志木市はたちの記念式

志木市成人式ははたちの記念式として生まれ変わります。
 ■日時 令和5年1月9日(月) 正午から(志木地区)
 ■対象 平成14年4月2日から平成15年4月1日生まれの人
 ■会場 志木市民会館
 ■問合せ 教育委員会生涯学習課 電話048-473-1134



ユニバーサルスポーツフェスティバル

誰でも参加できるスポレク対抗戦です。4色のチームに分かれて色別対抗のスポレク合戦を行い、ホッケーやドッジボール、リレーなど、いろいろな種目で優勝をめざします。
 ■日時 令和5年3月25日(土) 午前9時～正午
 ■場所 志木第三小学校体育館
 ■参加費 大人/1,000円 小中学生/500円
 ■申込み 3月18日(土)までに申込みは、しぎやスポーツ(柏町3-3-31-100)へ直接
 ■電話・FAX 048-234-9487

とびだせ!絵本 + あそびばたけ in 志木
 中市真帆さんの絵本の読み聞かせと、そこから飛び出した絵本の世界であそびまわろう!
 わらわたりや作りあそびも楽しませよう♡
 会場: クラブ中野(柏町2-20-24)
 日時: 2023年1月21日(土)
 対象: 0~2才 10:30~12:00(受付10:10)
 3才~未就学児 13:30~15:00(受付13:10)
 募集: 各回10組(子ども15名)
 参加費: 無料
 <主催> NPO法人子ども劇場あそび劇場 柏町五社
 <協力> 志木おどり劇場
 お申し込みは こちらから(必)

館氷川神社で七五三詣



11月13日(日) 館氷川神社で七五三の祈禱が行われました。10人ほどの子どもが参拝



おおつかまつり

11月20日(日)、西原ふれあい第一公園で、大塚町内会によるおおつかまつりが開催されました。おはやしやゲーム大会、野菜の直売などが行われ、訪れた人たちは3年ぶりの開催を喜んでいました。
 し、地元の神社でますますの成長を、柏町在住の神主さんが祈願しました。



かしわなアーケード

肥後奨学会 有斐学会

INFORMATION

【ところ】 志木市柏町 6-27-14
<http://www.y-gakusha.net>



柳瀬川駅東口から志木駅へ線路沿いを歩いて行くと、木々の中に門があり、「有斐学会」と書かれています。玄関を入ると正面に熊本城の絵。ここは熊本県人の学生寮なのです。理事長の塚本晃さんに伺うと、明治14年(1881年)、東京の駿河台に有斐学会ができたそう

の寮生がおり、早稲田や学習院などの都心の大学に通う人や、地元の立教、跡見学園などに通う人がいます。かつては男子寮でしたが、6年前から女子も入寮できるようになり、当初は、「若い男女が一つの寮にいるのは心配」との声もあったそうですが、逆に女子が入ることにより、以前はあった夜遅く騒いで近所から来る苦情もなくなりました。か。「そりゃあ若い男女がいるので、それなりの物語はあります。ただ、公序良俗に反することはやめなさい、あつたらそれなりの処分をします」と塚本さん。熊本県人の豪快でおおらかな気質が寮にも流れているようです。

寮生は、入寮式や寮祭、成人式、退寮式など、行事や日常生活を自治会組織のもと自主的に行っています。以前は、市民体育祭に町内会の一員として出場したり、近所の居酒屋でアルバイトしたりと、地域との交流がありました。コロナの影響で今では少なくなっていますが、また、館内会の防災訓練は、有斐学会の敷地で毎年行われることもあり、今年も、土壌の積み方、消火器の使い方等を訓練しました。

寮生の集う食堂



▲玄関を入って正面にある熊本城の絵

地元の皆さんには、「お世話になってます。これからもよろしくお願いたします」とのこと。熊本県の若き精鋭が学ぶ学舎が柏町にあることに縁と誇りを感じました。これからも、かしわな仲間として見守っていきましょう。

謹賀新年
大塚町内会

謹賀新年
城町内会

謹賀新年
中野町内会

謹賀新年
柏町内会

かしわなNEWS

中野子ども会
夏まつり



8月6日(土)クラブ中野で、中野子ども会夏まつりが行われました。コロナ感染対策として、密にならないよう謎解きの答えで輪投げ・射的・おかしつり・スーパードールすくい・ヨーヨーつり・ポウリングの6つのコーナーに分かれて遊び、お菓子やおもちやをもらって3年ぶりの夏まつりを楽しみました。

志木の杜町内会
合同防災訓練



10月15日(土)に志木の杜町内会と各棟の管理組合が協

力して「合同防災訓練」を行いました。三棟合同の訓練は初の試みで、第一部は避難訓練、第二部は防災クイズやアルファ米の配布など二部構成で開催し、いざという時のために防災意識を共有しました。

ハロウィン
仮装パレード



10月29日(土)そらいろ主催のハロウィン仮装パレードが行われました。思い思いに仮装した子ども70人と大人40人が集まり、クラブ中野から宝幢寺までパレードしました。

柳瀬川町内会
芋煮会



11月5日(土)柳瀬川町内会主催の芋煮会が行われました。会館の中で芋煮を作り、

お弁当などと一緒に青空の下みんなで食べました。3年ぶりの開催に参加者の会話も弾み、楽しい一日となりました。

集まれ志木っ子
サバ飯だホイ!



11月13日(日)志木三小校庭で、志木市青少年推進員とボーイスカウト志木第一団の共催の「集まれ志木っ子サバ飯だホイ!」が開催されました。46人の子ども達が参加し、ボーイスカウトリーダーの指導の元、身近なものでご飯が炊けるサバイバル飯づくりをはじめ、薪割りやマッチでの着火を体験しました。すっかり気に入って、家でも試すためレシピを再確認する子どもも。楽しく美味しく学ぶ事が出来たイベントになりました。

ふしぎ駄菓子屋
銭天堂公演

11月20日(日)志木市民会館ホールで志木おやこ劇場主催の「こどもライブフェスタ2022」が開催されました。人形劇団ひとみ座による子どもたちに大人気の「ふしぎ駄菓子屋銭天堂」は満員御礼。人形たちの細かい動きや大型舞台セット、登場人物のリア

ルな会話に笑ったりドキドキしたりと、子どもだけでなく大人も生の舞台の迫力を満喫しました。



第2回宝幢寺
マルシェ



11月23日(水・祝)SAKURAJI主催の第2回宝幢寺マルシェが行われました。東雲閣では桂文ぶんさんの落語と王文強さんの変面が演じられたほか、屋外では、パンや野菜、手作り品などの販売をはじめ、ハンドトリートメントや子供向けのワークショップなどが行われました。次回は2月23日(木・祝)に開催されます。お楽しみに。

かしわなニュースを大募集!!掲載してほしいイベントがありましたら、お気軽に編集委員会まで!

柏

なヒストリー

柏町にまつわる身近な歴史を紹介いたします。

其の十八 中野下の歴史

昭和38年(1963年)に足立町開発公社が設立され、その初めての仕事は、中野下住宅地の造成と分譲でした。中野下住宅地の造成は、もともと湿地であり農業用水も汚染されてきた中で、地元農民が農地の転用を考え、町当局も宅地不足の緩和をはかり、理想的な宅地開発のモデルを示したいという思いが合致して、昭和39年4月に分譲が開始されました。区画によっては、倍率約3倍という盛況のなか抽選が行われました。この様子は、クラブ中野に石碑として残されています。住宅の開発と共に、商店街も整備されました。その変遷を見てみましょう。

編集部聞き取りや、文献での調査によれば、現在の中野下入口、中野下坂下、中野下中央のバス停のあるあたりが中野下商店街でした。業種も、寿司・そば・中華といった飲食店、酒・菓子・和菓子・パン・食品一般・薬品・鮮魚・精肉・青果・豆腐・茶・電化製品・寝具・文具・雑貨の小売店、さらに理容・美容・クリーニング・スナックといったサービス業まで多岐に渡っていました。調査の限りでは、昭和47年(1972年)から平成12年(2000年)まで健在だった「いさみ寿司」「そば稲廬屋」「キング薬品」「中華好華」「魚勇」「三河屋精肉」「志木電化サービス」といったお店は、古くからの人には懐かしい名前だと思えます。こうしたお店も、さまざまな事情により徐々に姿を消しましたが、「越川屋豆腐店」「エミ美容室」「ヘアサロンオザキ」「ハッピー美容室」「上州屋」が今も頑張っています。

以前より、お住まいの方にはうかがいました。「約30年の間に、いろいろなお店があったのに閉めていかざるを得なかったのが残念です。懐かしい味が思い出されます。『いさみ寿司』『伊藤酒店』『和菓子のまつむら』などは美味しくてよく利用していたと思います。良い店が近づくなくなるのは淋しいですね」こういった時代の流れも、柏町のヒストリーの一コマとして記憶しておきたいものです。



▲街灯の下に残る「みかわや」の看板



▲その下には中野下商店会の表示



▲商店会があったころの地図

謹賀新年
令和(2023)年
志木の杜町内会

謹賀新年
柳瀬川町内会

謹賀新年
館町内会

謹賀新年
中道町内会

画：長嶋孝夫

あなたのそばの かしわなひとびと

れいな
青木玲奈ちゃん(小3)



志木三小3年生の玲奈ちゃんは、なわとびが大好き。あやとびや交差とび、後ろとびなどいろいろな跳び方ができるけど、二重とびが一番好きで、連続で5回跳べるようになったそうです。また、お父さんと一緒に公園や家の周りで一輪車に乗る練習をして、今では上手に乗れるようになりました。

お母さんが保育士の仕事をしていて、冬休みなど長い休みには、お母さんの職場と一緒にいくこともあるとか。子どもたちに絵本を読んであげたり、ご飯を食べさせてあげたりと、赤ちゃんが可愛くて、お世話をするのがとっても楽しいそうです。お母さんと一緒に嬉しそうに赤ちゃんの話をする玲奈ちゃん、親子の仲の良さもうかがえました♡

一輪車も上手に乗れます



柳瀬川で捕まえたモクスガニ



▲愛用のベスパと

このページでは、柏町にお住まいの方を紹介し、今回はこの方と、町でお見かけしたら「ほっとぶれす、見ましたよ〜！」と声をかけたいと、きょう話に花が咲きますよ♡

たけひろ
丸尾武寛さん

川崎市出身の丸尾さんは、16歳頃からずっとバイクが好きで、50ccや100ccのバイクで走る草レースに参加したり、箱根などにもよく走りに行ったりしたとのこと。速さを競うのではなく、純粋に気持ちよく走るのが好きだったようで、最近はお気に入りのベスパで近所を走っています。

また、魚を鑑賞するのが好きで、どじょう、オイカワ、ランチュウなどの魚を育てています。柳瀬川に魚を捕りに行くこともあるそうで、釣竿では小さいハゼしか釣れなかったのに、夜、川べりから網ですくったら大きなモクスガニがとれてびっくりしたそうです。

とても気さくで話しやすい丸尾さん、志木三小おやじの会でも活動を楽しんでいます♪

かしわな 第21回 チャレンジ! 柏町で凧あげはできるの？



かしわなチャレンジ！コーナーの第21回目は、お正月の風物詩「凧あげ」に挑戦！果たして柏町で凧あげできる場所はあるのか!? レッツチャレンジ！



公園で飛ばせるか？



青空に映える連凧

凧あげできる条件・場所

- 一定方向に適度な風（風速4～5メートル以上）が吹いている日
- 曇りの日よりも良く晴れた日の方が上昇気流が起こりやすくあげやすい
- 電線や木など、タコ糸が絡まる危険のある障害物がない広い場所
- 公園や河川敷が定番。凧あげできるか事前に確認しておくが良い
- あげるときは、上ばかり向いて足元の注意を忘れがちなので注意
- 軽い素材でできた小さな凧なら、風が余らない日でも簡単にあげることが可能
- 凧本体を持って空に放つ人、糸巻きの方を持ち、実際に凧あげをするの2人で役割分担するとあげやすい



https://www.youtube.com/channel/UCIplVwIKcM4so976COaRX-Hw

今回のかしわなチャレンジ！に関する動画をYouTubeのかしわなほっとぶれすチャンネルで公開中です。今後も、柏町をもっと好きになる映像コンテンツをどんどん追加していきます。



かしわなチャレンジコーナーでは、皆さんからの感想や解き明かしてほしい素朴な柏町のギモンを大募集中です。お便りはこちらまで shikikashiwacho@gmail.com

編集後記

▼かしわなほっとぶれすは、七年目の冬を迎えます。今回の表紙は志木中吹奏楽部です。▼日本の吹奏楽は、1869年に薩摩藩がイギリス人の指導により軍楽隊を発足させたことに始まります。大正時代になると学校音楽にも吹奏楽が取り入れられ、百貨店や遊園地に少年音楽隊が生まれたほか、民間吹奏楽団も組織されました。▼昭和に入って大日本吹奏楽聯盟が発足し、コンクールや演奏会が多く行われるようになりました。太平洋戦争の終結により軍楽隊は解散し、しばらく演奏の機会を失いましたが、青少年教育に音楽が最適であることから、再び学校でも採用されるようになりました。▼吹奏楽の歴史を紐解くと、古代エジプト時代の軍楽までさかのぼります。古代ローマ時代には編成も大きくなり、中世になると楽器も発達し、種類、数量も増えました。▼楽器の発達により複雑な演奏が可能になると、管弦楽と同じような効果があげられるようになり、吹奏楽が一つの演奏分野として認められるようになりました。▼今年、木枯らしを感じずに年の瀬を迎えました。次号も、良い情報をお届けできるよう、編集者一同、心掛けて参ります。よいお年をお迎えください。(嘉)

志木市初の多世代参加・交流型の地域サロン事業

好きな時間に予約なしでOK!! お散歩がてら気軽にお立ち寄りください♪

【主催】クラブしっきーず 埼玉県及び志木市 認証NPO法人 ☎048-234-9487 🏠柏町3-3-31-106

Instagram: クラブ公式Instagram

<p>月曜 志木三小体育館</p> <p>15:30~17:00で体力アップ</p>	<p>火曜 宝幢寺で健康体操</p> <p>※10:00~11:00/13:00~17:00</p>	<p>水曜 クラブハウス(志木三小前)で相談支援や居場所づくりなど</p> <p>※10:00~16:00</p>	<p>木曜 行屋稲荷(柏町3丁目)</p> <p>※13:00~17:00</p>	<p>金曜 クラブ中野(柏町2丁目)</p> <p>※13:00~17:00</p>
--	--	---	---	--

山王助成 令和4年度 独立行政法人 福祉医療機構 社会福祉振興 助成事業